

Fecha: 21-05-2025
Medio: La Prensa de Curicó
Supl.: La Prensa de Curicó
Tipo: Noticia general
Título: Promesa en deuda

Pág. : 8
Cm2: 173,5
VPE: \$ 224.359

Tiraje: 4.200
Lectoría: 12.600
Favorabilidad: No Definida

Prat, el Héroe

Señor director:

Con motivo de las Glorias Navales, valoramos el immenso legado axiológico del comandante de la Esmeralda, capitán Arturo Prat, quién en un desigual combate, tomó la decisión de inmolarse en beneficio de la Patria, demostrando coraje y una enorme integridad moral, que obtuvo desde niño en la Armada, institución que lo formó desde los once años.

Algunos países que han participado en conflictos bélicos realizaron estudios, estableciendo que quienes fallecen en acciones heroicas, poseían un perfil que los caracterizaba por sus elevadas virtudes cívicas, patrióticas, sociales y familiares.

Es el caso de Prat, quien en reconocimiento a su inmolación, merece el calificativo de Héroe, por ser un hombre íntegro, marino noble, excelente profesional, marido y padre ejemplar, cristiano por devoción, culto y abnegado abogado.

El 11 de mayo de 1879, cuando Prat se despide en el portalón del Blanco Encalada del almirante Juan Williams, para hacerse cargo del bloqueo de Iquique, le dice "Si viene el Huáscar, lo abordo", expresando con ello que ejecutaría su misión a riesgo de morir.

En el combate, Grau, sabiendo que los chilenos no se iban a rendir, opta por utilizar el espolón del buque dirigiéndolo a toda máquina sobre la Esmeralda, impactándola, es ahí que Prat, en una acción heroica, totalmente consecuente con su formación ética, se lanza al abordaje, falleciendo sobre la cubierta del buque enemigo.

Su ejemplo encendió un faro de luz, que brilló desde ese día para iluminar las sucesivas victorias en la Guerra del Pacífico, sirviendo de permanente ejemplo valórico para la ciudadanía toda y particularmente para la Armada de Chile.

Resulta paradójico que, en este contexto, se promocione a Chile como líder regional en inteligencia artificial o en astronomía. Es momento de priorizar la ciencia con recursos reales y una gestión eficiente, entregando soluciones donde realmente se necesitan, no donde resulta más visible. La comunidad científica y el país merecen un compromiso serio con el desarrollo del conocimiento y su aplicación.

PIERRE ROMAGNOLI

Decano de la Facultad
de Ciencias Exactas
U. Andrés Bello

IVÁN STENGER LARENAS

Promesa en deuda

Señor director:

La ciencia en Chile enfrenta una preocupante desatención. Mientras se destinan recursos a pasos culturales para actividades como asistir al teatro o el cine, la asignación y ejecución presupuestaria para investigación científica es insuficiente. Tanto investigadores de trayectoria como jóvenes promesas, todos seleccionados en concursos altamente competitivos, ven retrasados o incumplidos los fondos adjudicados. Además, enfrentan cuestionamientos burocráticos excesivos por rendiciones de fondos, a menudo triviales y fácilmente subsanables, lo que genera frustración y entorpece su labor.

Estimados lectores, pueden enviarnos sus cartas al director a los siguientes correos:
director@diariolaprensa.cl
editorlaprensa@gmail.com

Las cartas enviadas a esta sección deben ser cortas, no exceder de un máximo de 350 palabras y consignar la individualización completa del remitente, incluyendo su número telefónico. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas, sustayéndose a cualquier debate con sus correspondentes. No se devuelven las cartas que no son publicadas.

